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Протокол № 02/22 

заседания Комитета по торговле 

  

Место проведения: ВКС                              Дата: 01.04.2022 

Время проведения: с 10:00-12:30 

  

 

Присутствовали:  

Бабухадзе И.А. член Правления «НП «ОПОРА»; Балясников М.Ю. 

Удмуртское РО; Бубнов А.Ю. Ивановское РО; Бурданова К.И. 

секретарь Комиссии по вопросам развития потребительского рынка ОС 

Министерства промышленности и торговли РФ; Варшавский А. 

управляющий партнер ООО «Фасоль»; Вьюн А.Е. Омское РО, руководитель 

центра экспертизы по маркировке товаров; Воронов Д.В. ООО «Табачный 

капитан»; Воронов А.В. ООО «Табачный капитан»; Глухов В. В. Ульяновское 

РО; Григорьев А.Е. МЕТРО АГ, Глава Московского Представительства; 

Домбровский С.В. Краснодарское РО, член регионального Совета, 

Председатель Комиссии по малоформатной и мобильной торговле КРО; 

Ерихонов И.Л. Воронежское РО;  Железнова Т.Ф. Нижегородское РО, 

исполнительный директор; Кацнельсон Ю.М. член Правления «НП 

«ОПОРА», Президент Российской Гильдии пекарей и кондитеров; Корнев 

К.В. Воронежское РО; Кошелева Н.А. Новосибирское РО, исполнительный 

директор, руководитель Комитета по торговле и подакцизным товарам НРО; 

Лучкина Е. исполнительный директор Национального Союза 

мясопереработчиков; Максимова Н.А. Владимирское РО, эксперт по 

вопросам розничной торговли МСП; Муравьева Е.А. Забайкальское РО, член 

совета РО, Председатель Комитета по развитию розничной торговли и НТО 

ЗРО; Нестеренко Л.Д. Москва, Президент Союза операторов торговых 

автоматов; Новиков М. Н. члена «НП «ОПОРА», Президент союза 

производителей соков, воды и напитков; Панова Л.В. Волгоградское РО, член 

совета РО; Печерина И.А. ООО «Метро Кэш энд Керри» руководитель отдела 

по связям с государственными органами; Салтанов П.В. Нижегородское РО, 

член совета РО, руководитель Комитета по розничной торговле НРО; 

Самарина И.Н. Красноярское РО, исполнительный директор, член Комитета 

по малоформатной торговле и временным сооружениям КРО; Селин В.М. 

Вологодское РО, член ОС при Роспотребнадзоре; Скивко Е.А. Оренбургское 

РО; Хвиневич П.В. член московского городского отделения «ОПОРА 

РОССИИ»; Чемоданова Т.Ю. Москва, Статс-секретарь Центросоюза РФ; 

Чиков А.В. Москва, ответственный секретарь Комитета по подакцизным 

товарам. А также предприниматели из разных регионов РФ и представители 

торговых сетей. 
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Председатель: Максимов В.Г. Вице-президент Ассоциации «НП «ОПОРА». 

Секретарь: Селиванова Е.А.  

 

Приглашены: 

1. Небольсин А.Е. Член Президиума Правления «ОПОРЫ РОССИИ», 

Вице-президент по обороту алкогольной продукции в предприятиях 

сферы гостеприимства. 

От исполнительной дирекции «ОПОРА РОССИИ»: 

1. Шубин А.Н.  Председатель Комитета по бюджету и налогам, 

исполнительный директор «ОПОРА РОССИИ»; 

2. Ефременков И.Н. заместитель исполнительного директора «ОПОРА 

РОССИИ»; 

3. Реут Е.В. заместитель исполнительного директора «ОПОРА РОССИИ». 

От федерации рестораторов и отельеров: 

1. Хабиров Р.И. Руководитель комитета ФРиО по мобильным точкам 

питания, основатель компании MobiTruck. 

  

Кворум имеется. 

 

Повестка дня заседания: 

I. Об итогах встречи с первым заместителем Председателя 

Правительства РФ Белоусовым А.Р. 

 

II. Итоги встречи «ОПОРЫ РОССИИ» с ФАС России. 

 

III. Уточнение основных вопросов/проблем Комитета (совместная 

работа над таблицей вопросов). 

 

 

Вопрос I: Об итогах встречи с первым заместителем Председателя 

Правительства РФ Белоусовым А.Р. 

 

Докладчик: Максимов В.Г. Председатель Комитета доложил о ходе встречи 

с первым заместителем Председателя Правительства РФ Белоусовым А.Р. на 

которой обсуждались ключевые требующие скорого решения темы: блок 

вопросов нестационарной торговли, проблема нехватки пунктов по убою 

скота в регионах РФ, вопрос запрета торговли табачной продукцией на 

расстоянии 100 метров граничащей с учреждениями по образовательным 



3 

 

услугам, запрет торговли пивом и слабоалкогольными напитками в НТО, 

продажа сигарет в киосках. 

Решение:  

Подготовить проект письма с приложением Белоусову А.Р. с разъяснениями 

по вопросу 100-метровой зоны, по возврату продажи пива и слабоалкогольных 

напитков в НТО, а также продажи сигарет в киоски. 

 

Вопрос II: Итоги встречи «ОПОРЫ РОССИИ» с ФАС России. 

 

Максимов В.Г. рассказал о ключевых моментах встречи и о ситуации с 

регулированием цен и быстро появляющихся изменениях в этом вопросе. 

 

Вопрос III: Уточнение основных вопросов/проблем Комитета (совместная 

работа над таблицей вопросов). 

 

1) Вопрос № 6: Дискриминация и неадекватное использование рыночной 

силы крупным ритейлом в отношении малых и средних поставщиков. 

Докладчик: Небольсин А.Е. о проблеме сроков оплаты товара, когда срок 

оплаты 40 дней, а оплата происходит на 41 день. 

Решение:  

Собрать и прислать материалы по вопросу. Вынести на следующее заседание. 

Ответственные: Небольсин А.Е., Григорьев А.Е., Глухов В.В, Бубнов А.Ю. 

 

2) Вопрос №1: Разнообразная и зачастую необоснованная региональная 

практика введения антиковидных ограничений в торговых предприятиях 

разных форматов.  

Докладчик Григорьев А.Е. - вопрос пока имеет смысл отложить, но остается 

часть вопроса о компенсации со стороны государства затрат на средства 

индивидуальной защиты и бактерицидные средства малому бизнесу. 

Решение:  

Проверить актуальность ранее составленного обращения, переделать, 

акцентировать именно по части компенсации затрат. 

Ответственный: Печерина И.А. 

 

3) Вопрос №2: Регулирование со стороны государства цен и наценок. 

Докладчик: В. Г. Максимов о ситуации по вопросу регулирования цен и 

наценок со стороны государства.  

Добавление: Григорьев А. Е. по ранее составленному обращению ситуация 

изменилась, необходимо это учесть, скорректировать обращение и направить. 
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Решение:  

Переделать/подправить ранее подготовленное письмо с учетом последних 

изменений.  

Ответственный: Григорьев А.Е., Печерина И.А. 

 

3) Вопрос №3: Устаревшая и не отражающая реальную картину методика, на 

основе которой ФАС России рассчитывает порог доминирования торговых 

сетей. 

Докладчик: Бубнов А.Ю. об изучении позиции ФАС и о подготовке 

предложения по методике расчета долей порога доминирования торговых 

сетей. 

Решение:  

Подготовить письменную позицию с соответствующим предложением, 

учитывая позицию ФАС. Направить Шаравской Н.А. Организовать встречу с 

Шаравской Н.А. 

Ответственные: Бабухадзе И.А., Бубнов А.Ю. 

Срок исполнения до 12 апреля. 

 

Обсуждение блока вопросов по налогообложению.  

4) Вопрос №34: о недостаточном и неиндексированном с 2013 года лимите на 

выручку при применении патентной системы.  

По вопросу высказались: Воронов Д.В., Кошелева Н.А., Деветьяров Р.Е., 

Глухов В.В. 

Пояснения и комментарии Шубина А.Н. 

Решение: 

Глухову В.В. прислать информацию по льготе Шубину А.Н. 

Ответственный: Глухов В.В. 

 

5) Вопрос № 35: Предусмотренная Налоговым кодексом РФ ставка по 

упрощенной системе налогообложения по схеме «доходы минус расходы». 

Вопрос прокомментировал Шубин А.Н. обозначив, что по данному вопросу 

полномочия находятся у региональных властей. О необходимости посмотреть 

аналитику субъектов РФ и выявить где наиболее условно правильно сделаны 

данные льготы, об объединении с отраслевыми союзами для создания карты 

реагирования, что было сделано или не сделано по мерам поддержки МСП.  

Решение:  

Совместная работа Комитета по бюджету и налогам и Комитета по торговле. 

Подготовить типовое письмо на Губернаторов по всей РФ с обоснованием и 

просьбой изменить ставку налогообложения в этой части. 

Вести работу вместе с председателями региональных отделений.  
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Ответственные: будут назначены позже. 

 

6) Вопрос №39: Исчисление суммы налога на имущество организаций для 

МСП (пересмотр коэффициента).  

Вопрос прокомментировал Шубин А.Н. о необходимости определиться с 

центром экспертизы как лучше подготовить аналитику.  

Дополнение: Максимова Н.А. о необходимости отмены Статьи 378/2 (налог от 

кадастровой стоимости) 

Решение:  

Готовим типовое письмо на Губернаторов по всей РФ (вместе с вопросом 

№35) 

Комитет по торговле ждет постановки задач от Шубина А.Н, для сбора 

информации. 

Координатор вопроса: Максимова Н.А. 

 

7) Вопрос №40: Снижение налоговой нагрузки для собственников 

торговой недвижимости (имущественные налоги).  

Докладчик: Максимова Н.А.  

Решение:  

Комитет по торговле ждет постановки задач от Шубина А.Н, для сбора 

информации и статистики. 

Координатор вопроса: Максимова Н.А. 

 

8) Вопрос №41: Унифицирование кадастровой стоимости земли под 

сопоставимыми объектами.  

Вопрос прокомментировал Шубин А.Н. о необходимости придумать механизм 

и обговорить с Минэком и Россреестром, вынести на уровень Правительства 

и попробовать изменить. 

Решение:  

Комитет по торговле ждет постановки задач от Шубина А.Н, для сбора 

информации и статистики. 

Вынести на следующее заседание. 

Координатор вопроса: Максимова Н.А. 

 

9) Вопрос №36: Недостаточность порогов при применении УСН.  

Вопрос прокомментировал Шубин А.Н.- над вопросом работали, были 

направлены несколько обращений в ГД, в аппарат правительства, в Минфин. 

Решение:  

Направить материалы (цифры, оборот, пороговые значения МСП) Шубину 
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А.Н. Направить материалы и научную статью о снижении ставки по УСН 

(Кошелева Н.) 

Ответственные: Селин В.М., Кошелева Н.А. 

 

10) Вопрос №37: По уплате налоговых платежей предусмотрена отсрочка, 

которая не распространяется на сферу торговли. 

Решение:  

Уточняем детали по вопросу у Небольсина А.Е. 

Ответственный: Небольсин А.Е. 

 

11) Вопрос №38: Некорректность установленных финансовых порогов для 

отнесения бизнеса к МСП. 

Прокомментировал Шубин А.Н.: Данные критерии были установлены в 2009 

году и не пересматривались. Вопрос сейчас решается. Необходимы изменения 

Постановление Правительства в рамках №209-ФЗ. 

Решение:  

С вопросом будем работать. При необходимости сбора информации ждем 

постановки задач от Шубина А.Н. 

Ответственные: будут определены позже. 

 

12) Вопрос № 43: Внесение изменений в Налоговый кодекс РФ, предусмотрев 

введение «0» ставки НДС для вендинга по примеру рынка общественного 

питания. 

Докладчик: Нестеренко Л.Д. 

Решение:  

Подготовить письмо с расчетами и прислать Шубину А.Н. 

Ответственные: Нестеренко Л.Д. 

 

13) Вопрос № 11: Недостатки существующей процедуры оценки 

регулирующего воздействия (ОРВ). 

Решение:  

Вопрос решаем в рабочем порядке. 

Ответственные: Шведко М.А. 

 

14) Вопрос № 12: Аномально высокие тарифы на банковский эквайринг. 

Докладчик: Максимов В.Г. О проделанной работе и первых результатах. О 

недостаточности принятого решения по снижению ставки эквайринга и о 

необходимости продолжать работу.  

Решение:  
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Дальнейшие действия по работе над вопросом будут определены позже. 

Ответственные: будут назначены позже по необходимости. 

 

15) Вопрос №14: Обязательное наличие номенклатуры в чеке для ИП 

применяющего патент.   

Решение:  

Вопрос решаем в рабочем порядке. Подготовить проект письма, определить 

куда и кому направляем. 

Ответственные: Деветьяров Р.Е., Муравьева Е.А., Солнцев С.Е. 

 

16) Вопрос № 16: Платежи по установленным тарифам за использование 

музыкального сопровождения.  

Докладчик: Максимов В.Г. 

Решение:  

По вопросу провести отдельное совещание. Присутствие обязательно: 

Максимова Н.А., Глухов В.В., Вьюн А.Е., Корнев К.В. 

Ответственные: Максимов В.Г. 

 

17) Блок вопросов по нестационарной торговле: в работе. Вопросы 

обсуждались на совещании у Белоусова А.Р.  

Решение:  

Ждем ответной реакции от Белоусова А.Р. 

Ответственные: Максимов В.Г. 

 

18) Вопрос № 23: Избыточность запретов на размещение НТО в охранных 

зонах (речь не идет о размещении объектов в близи газовых сетей). 

Докладчик: Деветьяров Р.Е. уточнил, что запрет на размещение объектов в 

зоне газовых и теплосетей – логичен. Но запрет в зоне канализаций, 

водопровода и кабеля небольшого нестационарного передвижного объекта 

видится избыточным. 

Решение:  

Определить какие именно изменения в ФЗ необходимо сделать. Составить 

проект письма. Обсуждаем на следующем заседании. 

Ответственные: Деветьяров Р.Е., Железнова Т.Ф., Муравьева Е.А. 

 

19) Вопрос № 24: Установление органами местного самоуправления 

ограничений в виде отдаленности НТО от капитальных объектов. 

Решение:  

Определить какие именно изменения необходимы, подготовить проект 
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письма. Обсуждаем на следующем заседании. 

Ответственные: Деветьяров Р.Е., Корнев К.В. 

 

20) Вопрос № 25: Отсутствие прозрачности разработки и утверждения схем 

размещения НТО. 

Решение:  

Подготовить проект дальнейших действий по решению вопроса. 

Ответственные: Деветьяров Р.Е. 

 

21) Вопрос № 26: Отсутствие доступной статистики по количеству НТО на 

муниципальных и частных земельных участках. 

Решение:  

Подготовить проект дальнейших действий по решению вопроса. 

Ответственные: Деветьяров Р.Е. 

 

22) Вопрос № 27: Необходимость упрощения процедуры предоставления мест 

под размещение мобильных объектов. 

Докладчик: Хабиров Р.И. рассказал о необходимости внесения правок в 

федеральный закон о МТО, нужна схема размещения мобильных торговых 

объектов и упрощенная система внесения МТО в эту схему размещения. 

Функционирование МТО – это дополнительные рабочие места. 

Решение:  

Ждем решения вопроса с Указом. Подготовить типовое письмо на 

Губернаторов: Москва, МО, Курская область, Краснодарский край, Пермский 

край, Санкт-Петербург.  

Ответственные: Хабиров Р.И., Домбровский С.В. 

 

23) Вопрос № 33: Необходимость получения лицензий на розничную продажу 

алкоголя. 

Докладчик: Печерина И.А. о необходимости получать лицензии в том числе и 

на региональном уровне и часто является дополнительным инструментов 

давления на торговлю.  

Решение:  

Подготовить проект документа на Минфин и Росалкогольрегулирование. 

Также подготовить проект документа по вопросу №32. 

Ответственные: Печерина И.А. 

 

24) Вопрос № 46: Необходимость для товаропроизводителя, забивать скот 

исключительно на производственных объектах. 
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Докладчик: Максимов В.Г. – вопрос был доложен вице-премьеру. 

Решение:  

Ждем результатов. 

Ответственные: Максимов В.Г. 

 

25) Вопрос № 47: Увеличение стоимости вывоза мусора за счет применения 

региональными экологическими операторами завышенных нормативов 

вывоза мусора от предприятий продовольственной торговли. 

Докладчик: Максимов В.Г. о направлении совместного письма (01/04/22) 

Министру экономического развития Решетникову М.Г. от ключевых 

организаций. 

Решение:  

Ждем результатов. 

Ответственные: Максимов В.Г. 

 

26) Вопрос № 48: Избыточность части мер в реформе РОП. 

Докладчик: Печерина И.А. о поручении В. Абрамченко по части исключения 

торговли из запрета по реализации товаров, не внесенных в реестр. И о версии 

законопроекта Минприроды, в котором все еще содержится этот пункт. О 

подготовке коллективного обращения, которое также предлагается 

поддержать и Комитету. 

Решение:  

Ждем готовности проекта обращения для обсуждения возможности его 

подписания Калининым А.С. 

Ответственные: Печерина И.А., Максимов В.Г. 

 

 

 

 

 

Председатель Комитета  

Максимов В.Г.                                                                                      подпись    

 

Секретарь  

Селиванова Е.А.                                         подпись 


